

DIARIO COSTARRICENSE.

PERIODICO GENERAL E INDEPENDIENTE.

Editor y Administrador, Manuel Aldaya.

Dirección:

Calle de la Merced N. 13 N.
frente a la
IMPRESA NACIONAL.

S. José miércoles 16 de Enero de 1889

Precios.

Numero suelto 0-10 cs
Susc. por mes. 1-00

LIBROS. Se compran en la Biblioteca de G. RICHMOND.

VENDO LA casa N.º 11 Calle del Teatro, Norte, con muy buenas condiciones para el pago. Está en perfecto buen estado y á prueba de temblores. Vendo también muy baratos todos los **MUEBLES!!**

MAN. GONZÁLEZ.

3 v 2.

UN ROBO.

El viernes 11 del mes en curso, durante el día, robaron de mi casa de habitación, situada en Santo Domingo de Heredia, cincuenta pesos en dinero y varios objetos, entre ellos dos pañolones de burato apenas estrenados, uno blanco y otro morado; dos anillos de oro con las letras J. A., dos anillos de plata, uno con J. A.; un reloj de mesa, pequeño, redondo; un aderezo de plaqué fino; una cruz pequeña de oro; unos aretes también de oro; unos pantalones de casimir, azul, además de sombreros chaquetas, pañolones de lana etc. etc. Daré una gratificación á la persona que pueda darme noticia cierta de los ladrones. A las autoridades ruego encarecidamente fijen su atención esmerada, á fin de que los criminales sean perseguidos y yo indemnizado de mis bienes.

Santo Domingo, 14 de enero de 1889.

6 v 2.

Santiago Villalobos.

INDUSTRIA COSTARRICENSE.

Fábrica de chocolate movida á vapor.

LAS DOS "ANTILLAS"

Precio 50--75 y 100 cts. paquete de 460 gramos.

Estos chocolates son elaborados con mucho aseo y en ellos se emplean las mejores clases de cacao.

Depósito en San José,

"LA MASCOTA".

Vicente Pérez

10-6.

¡TEMBLOR Y MAS TEMBLOR!

Vendo mi establecimiento de vinatería y pulpería, situado en la esquina S. E. de la Plaza Principal de esta ciudad. El que desee comprarlo dirijase á su propietario en Alajuela.

Juan Sibaja. S.

Alajuela, enero 5 de 1889.

Biblioteca de G. Richmond. Se alquilan obras en varios idiomas á diez centavos el tomo por semana.

NIAGARA MACHINE CO.

Buffalo, N. Y. E. U. de A.

Fabricantes de carretillas para muebles, baules, objetos pesados y ligeros con eje de bolitas en lugar de pernos. Completo surtido de carretillas de todas clases con rodillos de bronce, fierro, dorados, nickelados, pulidos, de madera ó gutapercha.

Unicos Agentes para la exportación:

United States Manufacturer's Export Co.

United States Manufacturers' Export Co. For Mexico, Central and South America, 231 23 y 235 Washington and 69 Marke Sts Chicago Ill., U. S.

Pídanse catálogos y listas de precios para mercancías entregadas en cualquier puerto ó punto ferrocarrilero de esta República, libres de fletes y derechos.

Atención! Extraordinario!

Debido á la siempre aumentándose demanda de la Bala humeadora carbónica, y de los paquetes de Debelador que nos vienen de Panamá, Cuba, México y varios otros puntos de la América del Sur, hemos resuelto poner nuestras balas humeadora en venta, en todas las boticas, en todos los puntos de México, de la América del Sur y del Centro.

Se encuentra de venta en todas las boticas, precio \$ 4.00 por la bala y \$ 2.00 por el paquete de debelador.

Pídase en cualquier botica. La bala humeadora carbónica alivia instantáneamente.

Cura los casos más rebeldes de catarro en tres meses, los paquetes de debelador debiendo solamente tomarse en casos crónicos. Cura la asma. La asma será aliviada en cinco minutos y será radicalmente curada usando los paquetes de debelador en conexión con la bala carbónica.

Cura seguramente, radicalmente y eficazmente y alivia en el acto, —Catarro—Dolores de cabeza—Asma—Sordera—Bronchita—Neuralgia—Pulmonía—Difteritis, etc., etc.

El debelador ayuda á la curación y debe ser empleado en casos crónicos y difíciles.

Los facultativos, los más eminentes, declaran que el mejor y el mayor destructor de los gérmenes malos y mórvidos que engendran las enfermedades, es el ácido carbónico.

El único modo para trasmitir ácido carbónico á las superficies mucosas es por medio de la Bala Humeadora Carbónica,

Carbolic Smok Ball Co.,

No 30, EAST 14th STREET, NEW YORK.

Unicos Agentes para la venta al mayro United States Manufacturers' Export Co. For Mexico, Central and South America, 231, 233 y 235 Washington and 69 Market Sts. Chicago, Ill., U. S.

VENDO en la ciudad de Cartago, una casa esquinada, hecha de adobes y maderas de cedro, cómoda para una familia ó para un establecimiento. Está situada en la calle del "Tranvía," distante 200 varas de la Iglesia de los Angeles.

Vendo un cerco que mide 130 varas, distante 3 cuadras de la casa referida.

Alonso Aguiluz.

JUAN GUILLERMO GUEVARA,

se hace cargo de trabajos de carpintería, para lo cual, cuenta con oficiales bastante competentes y muy honrados.

El que lo necesite lo encontrará por ahora en el Liceo de Costa Rica ó en casa de doña Emilia de Guardia.

San José, Dbre. 29 de 1888.

IMPORTACIONES.

VIA LIMON.

El 31 del corriente mes caducarán las concesiones hechas por el ferrocarril de Costa Rica (División Atlántica] á las líneas de vapores "Atlas" "Hamburguesa-Americana" "Mala Real Británica" "Trasatlántica-Española", y Veleros procedentes de Europa; por consiguiente el 1.º de enero del entrante año de 1889, empezará á regir la "Nueva Tarifa de Fletes" sin distinción ó preferencia alguna para las importaciones, sea su procedencia Europa, los Estados Unidos ó cualquiera otra parte.

San José, 28 de Dbre. de 1888.

MINOR C. KEITH.

AVISO

Disuelta la sociedad que tuve con don Jacobo L. Maduro y que giró bajo la razón de Piza & Cia, y habiendo asumido por mi propia cuenta los negocios de la casa, participo al comercio que esta girará en lo sucesivo bajo mi propio nombre. Al mismo tiempo aviso á los antiguos clientes de la casa, que por cada vapor recibo un variado surtido de mercaderías que vendo á precios cómodos y buenas condiciones

También desempeñaré gustoso cualquier comisión que se tenga á bien confiarme.

San José, enero 12 de 1889.

2 v 1.

Benjamin E. Piza.

RECIBOS

Para café en fruta por hectólitros y decalitros se venden en la Imprenta de "La Paz".

ALMANAQUE,

ENERO DE 1889.

Este mes tiene 31 días.

Miércoles 16.—San Marcelo, papa, y san Honorato, obispo.

DIARIO COSTARRICENSE.

Sensibilidad.

Deliciosa como los ensueños de la juventud, desgarradora como las decepciones que marchitan la esperanza; á la vez copiosa fuente de deleites celestiales, y germen de martirios punzadores; á un tiempo encantadora y cruel, placentera y dolorosa.

Tal es la sensibilidad.

Cuando en la naturaleza llena de pompa y hermosura, encontramos la más elocuente revelación de sublimes y consoladoras verdades; cuando por primera vez late el corazón sediento de amor y anhelamos la expansión de los afectos más íntimos; cuando probamos el néctar de los purísimos deleites, nos recrea, nos envanece encontrar en nuestro sér la facultad prodigiosa de gozar y de sentir.

¡Sublimes arrobamientos de ese placer vago, suave, apacible que adormece como el ambiente impregnado de aromas, como la brisa tibia y halagadora que nos trae los suspiros, los besos de las rosas y de los lirios!

Atónitos al hallar en nosotros fuerza bastante para apurar el deleite, no podemos menos de reconocer cuanto han robado á la naturaleza las erradas tradiciones.

Las primeras emociones que produce lo bello, dejan lastimadas las fibras del sentimiento y caemos inconscientemente en una poética melancolía, por la fugaz alternabilidad de nuestras sensaciones. Experimentamos la necesidad de amar las espléndidas obras de la naturaleza, con ternura á los hombres, con fogoso entusiasmo, con culto apasionado á un sér que empieza á adivinar la imaginación del adolescente.

Así como la flor abre su corola desplegando sus pétalos al viento, para beber las gotas de rocío que la tranquila noche le envía, así se abre el corazón al sentimiento; nada hay bello, nada grande, nada sublime, que no despierte una emoción.

Sensaciones sin nombre, delirios infinitos, ilusiones divinas, todo viene á su tiempo á confirmarnos que á cada fibra corresponde una emoción.

La sensibilidad es inmensa, inagotable, como la creación.

Todos los afectos, los ensueños, las esperanzas tienen un eco vibrante en el fondo de nuestro sér. No somos un eslabón roto en la cadena del universo: todo lo traemos del pasado, nos asimilamos el progreso presente y dejamos al porvenir las huellas de nuestra pasajera existencia.

Las pasiones generosas, la simpatía, la benevolencia, la poesía, las artes todas nacen de la sensibilidad. Sin sentimiento no hay inspiración.

La sensibilidad es el sello que hace imperecederas las obras humanas, y todo lo que dejamos evoca una emoción, un pensamiento, un recuerdo, un presentimiento.

Pero no es la vida una mansión de ventura. Las rosas se abren entre espinas. En el cielo más diáfano cruza el relámpago, hiende el espacio, revienta el rayo.

Tras la ilusión el desengaño.

El alma inagotable en su facultad de gozar, lo es también en la de sufrir.

Para cada placer hay mil dolores; para cada ilusión mil desengaños. El sufrimiento, la duda, el tedio y el hastío tienen también su eco lúgubre en el fondo del corazón.

Pero al sufrir no maldigamos la sensibilidad, porque el dolor es el crisol donde se funde la virtud y el genio: la adversidad no puede arrebatarnos la facultad de sentir.

Aceptamos el dolor como una prueba, el infortunio como una purificación y amamos la sensibilidad por pensosa que sea: queremos vivir aunque nuestra existencia sea una larga expiación, porque nunca nos abandona la esperanza.

Renegar de la facultad de sentir, porque sentir es sufrir, equivale á renunciar de nuestro papel de hombres, olvidando que la vida es una cadena de goces y de dolores para desarrollar el sentimiento estético en todas sus manifestaciones.

¡Desgraciado el hombre que no sufra!

¡Infeliz en toda la extensión de la palabra el que quiera hacer de su vida un perpetuo festín!

Hay en la sensibilidad, ternura, delicadeza, languidez, abnegación, misterio. La simpatía nos conduce á la abstracción de nuestra personalidad: todo lo queremos para el objeto de nuestras contemplaciones; la vida misma deja de ser nuestra, ante la sublime epopeya de las pasiones, llevadas, como la ofrenda, al altar de las virtudes.

La patria, la mujer, el amigo, son los raudales del genio.

El hombre sin emociones sería una estatua de granito mostrando los contornos de una raza perdida en los trastornos geológicos.

La mujer sin sensibilidad es la flor seca é inodora, la lira sin cuerdas ni armonía, el ave disecada sin trinos ni gorgoros.

Sentir es vivir.

Junta de Socorro de esta capital.

En sesión de ayer esta Junta acordó:

“Consultando el mejor orden de colección y garantía de su buena inversión se dispone: 1.º—Que se formen libros talonarios para que el Tesorero dé el recibo correspondiente á cada contribuyente y al Tesorero de cada cantón y de cada distrito de este cantón de lo que cada uno entregue; y 2.º—que cada Junta distribidora lleve cuenta de lo que haya repartido con expresión de los nombres de las familias que se haya favorecido... y se comisiona al señor don Tranquilino Chacón para que de acuerdo con el Gobernador formule los libros talonarios y los esqueletos que deben llenar las Juntas distribidoras conforme lo que aquí se dispone”.

Con toda consideración y respeto me repito de Ud. muy atento servidor,

Rafael Elizondo,
Srvo.

Año nuevo.

Qué espectáculo!

Un año que muere, tras fuertes y repetidas convulsiones, y un año nuevo que comienza su lenta, pero segura marcha.

Crepúsculo incierto y prolongado que con su regia pompa el horizonte infinito del tiempo: 1888, que se hunde en el abismo del pasado, cubierto con las nieblas oscuras

del olvido; y 1889, que despierta, en la alborada de la vida, entre arreboles luminosos de esperanza y de gloria.

Hora de armonía y de misterios, de presentimientos y de dudas, de oscuridad y de luz.

Si es verdad que la naturaleza externa retrata sus formas, sus colores, sus canos ó sus lamentaciones en el cristal de la imaginación humana, contemplemos los fulgores de ese otro crepúsculo que brilla ahora en cada conciencia, en cada corazón.

El pasado..... Qué deja en la memoria? —Solamente el triste recuerdo de placeres que huyeron; es una flor marchita en el jardín de las ilusiones de la juventud; ora es la voz lúgubre del desengaño, ora el eco maldecido de la desesperación. Es una idea menos que se evaporó de la cabeza, un sentimiento arrancado de nuestro corazón; un rayo luminoso de fe, desviado del foco de la vida. Visión fantástica, silenciosa y sombría que vaga, á los pálidos rayos de la luna, llorando, como Mario, la ruina de sus hijos sobre sus propias sepulturas.

El porvenir..... Sueños de felicidad, ilusiones de amor, placeres y promesas, preocupaciones, temores y deseos..... todos confundidos, flotan sobre la superficie de ese mar, ya borrascoso, ya tranquilo, pero siempre inquieto, iluminado siempre por el lucero radiante que se llama *esperanza*.

Oh esperanza! Nube vaporosa y ligera que flota suavemente suspendida sobre el espacio de la vida. Parece que nos espera en la cima; pero mientras más aceleramos la marcha, más lejos la vemos, medio oculta en el panorama de la tarde, en el fondo de un lejano y misterioso *mas allá*.

Esperanza inmortal, fecunda en grandes bienes para la felicidad humana! Sigue siendo el astro cuya luz nos oriente en el camino del bien, y cuyo calor haga germinar en nuestro pecho la semilla de la felicidad.

Así lo desea, amigos lectores de estas líneas,

Vuestro amigo,

O.

MESA REVUELTA.

El Licenciado don Bernardo Soto, Presidente de la República, con licencia actualmente, partió ayer para el departamento de Guanacaste en compañía de su apreciable familia. Va á permanecer allí una temporada para acabar de recobrar su salud. Deseamos que su mansión sea agradabilísima.

Don Tranquilino Chacón, Director de la Imprenta Nacional, acompaña al señor Presidente á Guanacaste y no volverá hasta después de algún tiempo, así que haya descansado de las faenas cotidianas. Buen viaje tenga el amigo y que vuelva pronto á llenar el vacío que deja en la Imprenta Nacional.

Dice el Diario de Centro América.

“Anales—Hémos recibido el primer tomo de los del Museo Nacional de Costa Rica. Es una obra que revela gran laboriosidad y estudio y que será de gran utilidad.”

Hemos visto algunos sellos de caucho fabricados por don Aquiles Castro & Palafox y en honor de la verdad nos es grato manifestar que son trabajos que pueden

llenar los deseos del más exigente, tanto por lo escogido del material como por la habilidad y buen gusto artístico con que están ejecutados. Nos complacemos recomendándolos.

Ayer salieron para Poás los señores don José Antonio Soto y don Francisco Valiente, quienes van á tomar vistas del volcán; del lugar donde murieron Rafael Castro é hijos y de todo lo que encuentren notable y que de algún modo se relacione con los temblores de diciembre próximo pasado.

Estas vistas serán publicadas en Costa Rica Ilustrada.

Deseamos á los amigos Soto y Valiente un feliz viaje.

Honduras.

Con fecha 16 de noviembre han sido aprobados los estatutos del "Banco Nacional Hondureño," que abrirá en breve sus operaciones.

El Gobierno ha tomado cinco acciones en la Hacienda Modelo, llamada "El Progreso", que se propone fundar en Nicaragua el señor don Federico Mora.

En todo el mineral de Yuscarán se están haciendo grandes descubrimientos mineros. En pocos días se han descubierto ricas vetas en Guayabilla, Los Ignacios y Monserrat. En la de Guayabilla sobre todo, han cortado una veta tan rica que sus metales tienen una ley general que sobrepasa á todo lo hasta hoy descubierto en el país.

Matrimonio. Se ha celebrado en la capital el del señor comandante don E. Barrera con la señorita Luz Tablas.

Para un epigrama se presta el siguiente suelto de gacetilla que integro tomamos de "La Nación" periódico que ve la luz pública en Honduras. Dice así:

"Pastoral bendición. Según la carta que en otro lugar publicamos, el Sr. Obispo de Comayagua se ha dignado bendecir el Banco Centro-Americano. ¡Bien por nuestro prelado apostólico! Que se vaya viendo que la Iglesia y el progreso pueden marchar unidos!"

Ha partido para la República de Guatemala el señor don Ramiro Fernández que ha sido Director de la Imprenta Nacional de Tegucigalpa durante diez años.

El 9 de enero se verificó en los salones de la Universidad, el solemne acto de incorporarse como miembro de número de la Academia Científica de Honduras, el señor general don Luis Bográn, Presidente de la República

El 5 del corriente mes, colocó el señor Presidente de la República la primera piedra en el edificio que ha de servir para el "Asilo de Huérfanos."

Epigramas.

I.

Harto ya de sufrir la pena negra me cansé un día y enjaulé á mi suegra;

más por entre los hierros ¡qué sonroj! sacó las uñas, y me saltó un ojo, porque, para estas fieras, Desiderio... es la jaula mejor, el cementerio.

II.

Juanito idolatra á Lola y aturde á la vecindad, diciendo, y dice verdad: —Mi novia se pinta sola. —¿No te encanta su hermosura? dijo anoche á Bernabé; y éste contestó: No sé; entiendo poco en pintura.

III.

Persigue al pobre ladrón el alguacil con testigos, que siempre son enemigos los que de un oficio son.

IV.

El que roba á una doncella para casarse con ella, es loco, y loco de atar, pues hace voto á Luzbell como el que roba el cordel con que un día le han de horcar.

COMUNICADOS.

Un paseo al Poas.

Hace seis meses más ó menos que con motivo de averiguar un camino más inmediato al "Toro Amarillo," atravesaba por el lado O. del volcán de "Poás," época en que tuve lugar de conocer su estado, cuyas formas en nada habían variado de las que tenía hace 19 años que también lo visité por curiosidad. Con este conocimiento me dirigí hacia aquel *horroroso monstruo* en estos días, no sólo porque me moviera la curiosidad sino porque el sábado 29 del mes de diciembre próximo pasado viniendo temprano de San Pablo de Heredia, divisé en el volcán una gran columna de fuego que sobresalía á la cordillera que lo oculta de nuestra vista. Aquello me pareció horroroso, de tal suerte que me detuve largo rato contemplando y pensando en ¿qué sería de nosotros si aquel fenómeno produjese un mal efecto, consecuencia casi cierta del estado ó aspecto en que á mi vista se había presentado? Pero seguidamente me distraje con mis ocupaciones y no pensé más en aquello, hasta las cinco de la tarde, que fuera efecto de nervios ó realidad, sentí una especie de corriente subterránea con un casi imperceptible sonido, cuya sensación me fué difícil distraer hasta el primer temblor; y lo que se me ocurrió fué: Irazú para Cartago y Poás para Heredia y Alajuela.

Todo esto me animó á hacer una expedición al Poás, y si de ahí no deducía algo (aunque escaso de conocimientos geológicos) partirme al Irazú para averiguar cuál de los dos sujetos nos estaba molestando con tan desiguales armas. Y porque casi se hacía insoportable la vida con tan bruscos é increíbles rumores. ¡Época fatal! Yo creí que los que están llamados á contener estas costumbres tan inmorales y perjudiciales al bienestar de la sociedad, se tomarían algún trabajo para evitar tanto abuso; pero todo lo contrario, la mentira dicha por una mala anciana, era la palabra de

Dios, porque lo que decía aquella, se llevaba al púlpito como una preparación oratoria.

Pues bién, llegué al "Poás" en compañía de varios amigos á contemplar serenamente aquel coloso. Eran las tres de la tarde cuando nos presentamos delante, no ya de lo que había visto antes: un cráter cubierto desde su fondo hasta arriba de peholes en desorden, efervescentes é incandescentes, en número como de 50 á 75; sino un cráter pulverizado, derrumbado en más de 50 metros al viento y en forma angular hacia el O., abrasado y reducido á pabezas más de $\frac{3}{4}$ de legua en circunferencia y al N. O. carbonizados los árboles en más de una legua. Esto no nos causó tanta sorpresa porque ya estábamos entendidos que es efecto del fuego devorar y reducir cuanto se presenta delante; lo que nos causó admiración fué el ver aquellas aberturas de NE. S. O. y de E. á O. Las diversas capas de los varios combustibles de que se compone el volcán, unas están carbonizadas, otras calcinadas y otras entre sulfuradas y ferruginosas. Se ve pues que el primer temblor tuvo lugar de N. O. á S. E.; sin embargo de que el aire condujo impetuosamente las llamaradas al N. O. Esto me permito decirlo por las formas que tienen las endiduras de que están llenas aquellas cordilleras hasta las partes bajas de San Pedro, Sabanailla, Fraijanes y Santa Bárbara.

Con relación á lo que se vulgariza de hundimientos todo es fabuloso; y si es cierto que hay muchos derrumbos de bastante consideración, entre los cuales el más grande es el que tuvo lugar en la Laguna de Fraijanes. En lo que respecta á manantiales deslizados, no hay más que por efecto de las aberturas en algunos lugares se han descubierto unos ojos de agua que antes tenían distinto rumbo; por lo que creo, á mi humilde modo de pensar, que ha pasado la catástrofe, y por consiguiente no debemos dar crédito á susurros de miedosos que en vez de ir á ver, acometidos de la grave enfermedad de la indolencia se atreven á propalar cataclismos y que no tienen otro objeto que el arruinar la sociedad. Con respecto á los ríos Itiquís, Tambor, Poás, Prendas y otros que se deslizan hacia el O. y S. O. de la cordillera del volcán, que se decía que habían perdido su curso ó que se habían detenido, es falso; solo se nota en ellos sucias corrientes, efecto de los derrumbos que han llegado hasta sus aguas.

Par conclusión, creo de una manera firme que el volcán de "Poás" ha sido la causa de estremecimientos pasados, consecuencia de su terrible erupción.

Yo desearía que los que no quieren creer esto, me acompañaran en otro viaje para que teniendo delante el objeto del horror y del espanto, no anden publicando noticias falsas que indisponen y perturban la tranquilidad pública.

Heredia, enero 12 de 1889.

X. X.

ALARMA.

A las doce menos diez minutos de la noche tocaron á fuego los pitos de la policía, los cornetas y la campana del Hospital, la bomba de la Policía salió inmediatamente á prestar auxilio y estuvo dando carreras por las calles sin encontrar fuego que apagar.

Bueno sería que la Policía tuviera más cuidado y pusiera á la sombra á todo aquel que da alarmas infundadas y sin ningún motivo.

FARMACIA DE MERCADO*DEL DOCTOR***ELIAS ROJAS.**

GRAN SURTIDO DE DROGAS Y MEDICINAS

POR MAYOR Y AL MENUDEO.

Ultimamente ha llegado:

Caferina, Opio de Persia y de Turquía, Antipirina, Salicilato de soda, Emulsion de Scott & Bowne, Aceite de bacalao varias marcas, Citrato de de magnesia, Borax, Uvas medicinales, Clorodina, Limosina, Las famosas píldoras del padre William, Glyodina, Crema de Malta, Unguento y extracto de Hamamelis, Aceite de Olivas, Té de superior calidad; Anteojos funeados y azules, Medias elásticas, Bragueros, Agua florida. Tónico Oriental, Instrumentos para determinar la cantidad de agua que contiene la leche. Precios sumamente reducidos. Se harán condiciones muy ventajosas á las Boticas de las Provincias.

15—alt.—13

San José, diciembre 19 de 1888.

Botica y Droguería de "San José"

DE LOS DOCTORES

Soto y Giustiniani.

Situada en la "Cuesta de Moras" y fundada en 1872.

Completo surtido de drogas y medicinas de patente, especialidades etc. de las mejores casas de Europa y Norte América.

Instrumentos de cirugía, balanzas, envases y toda clase de útiles para boticas.

Por cada vapor se reciben nuevas facturas. Realización por MAYOR y menor á

PRECIOS REDUCIDOS.**ECHVERRIA & CASTRO.**

Compran café entregable en esta ciudad ó en Puntarenas.

Adelantan fondos sobre consignaciones de café puesto en sus bodegas.

Se hacen cargo de pulir clasificar y escoger café, despacharlo á los puertos, embarcarlo y ponerlo en cualquiera plaza de Europa ó Estados Unidos.

Se garantiza el pronto despacho, pues esta casa cuenta con suficiente número de arrieros.

10 v 1.

San José, enero de 1889.

ELIAS ROJAS,*Médico y Cirujano*

DE LA

FACULTAD DE PARIS.

Tiene el honor de ofrecer sus servicios al público. Se encontrará sea en la Farmacia del Mercado, sea en su casa de habitación, calle de la Universidad número 12.

Los domingos y los jueves, de las 2 á las 3 p. m., estará en Cartago.

San José, 19 de diciembre de 1888.